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浜口局長 おそろいになったので、まず議長からごあいさつがある。

浜田議長 皆様には、大変お忙しいところお集まりいただき、ありがとうございます。

本日は組織の委員会であるので、私のほうから招集をさせていただいた。

本県は、「さらなる飛躍への挑戦」に向けて、全国に先行して進む「人口減少と高

齢化」の問題、また「南海トラフ地震への備え」などの重点課題への対応を強化し、

より大きな、より実効性のある取り組みを進めているところである。

このような中、議会運営委員の皆様方には、円滑な議会運営のため、各会派の連絡

調整に御尽力を賜るとともに、議会活動の活性化に向けた協議など、大変御苦労をお

かけすることになると思うが、よろしくお願いする。

また、正副議長に対しても格段の御支援、御協力を賜るようお願い申し上げて、簡

単ではあるがごあいさつとする。

浜口局長 本日は初めての委員会であるので、委員長が互選されるまでの間、委員会条例第７

条第２項の規定に基づき、その職務を年長の横山浩一委員にお願いする。

横山年長委員 それでは、年長である故をもって、私が暫時の間、議事をさせていただく。よろし

くお願いする。

ただいまから、議会運営委員会を開く。お手元の協議事項の順に進めたいので、御

協力願う。

１．委員長の互選について１．委員長の互選について１．委員長の互選について１．委員長の互選について

横山年長委員 直ちに委員長の互選を行う。

互選の方法はいかがしようか。

（「指名」との発言あり）

横山年長委員 「指名」という発言があるので、互選の方法は指名推選によることとする。

お諮りする。

指名の方法については、私が指名することで、御異議ないか。

（異議なし）

横山年長委員 御異議ないものと認める。

よって、私が指名することとする。

委員長に武石利彦君を指名する。

お諮りする。

ただいま、指名した武石利彦君を委員長の当選人と定めることに御異議ないか。

（異議なし）

横山年長委員 御異議ないものと認める。

よって、ただいま指名した武石利彦君が委員長に当選された。
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ただいま、委員長に当選された武石利彦君に本席から告知をする。

ここで委員長の就任のごあいさつがある。

武石委員長 ただいま、委員長に御推挙いただいた武石利彦である。不慣れな委員長であるが皆

様方の御協力のもと、懸命に努めたいと存ずる。尾﨑県政もいよいよトップギアに入

った感がある。成果が求められる中で、車の両輪として県議会としても執行部のスピ

ード感に負けないような議会運営に努めていきたい。よろしくお願いする。

横山年長委員 以上で、私の役目である委員長の互選は終わった。御協力ありがとう。

２．副委員長の互選について２．副委員長の互選について２．副委員長の互選について２．副委員長の互選について

武石委員長 これより、副委員長の互選を行う。

互選の方法はいかがしようか。

（「指名」との発言あり）

武石委員長 「指名にせよ」という発言があるので、互選の方法は指名推選によることとする。

お諮りする。

指名の方法については、委員長である私が指名することにしたいが、御異議ないか。

（異議なし）

武石委員長 御異議ないものと認める。

よって、私が指名することとする。

副委員長に横山浩一君を指名する。

お諮りする。

ただいま指名した横山浩一君を副委員長の当選人と定めることに御異議ないか。

（異議なし）

武石委員長 御異議ないものと認める。

よって、ただいま指名した横山浩一君が副委員長に当選された。

ただいま、副委員長に当選された横山浩一君に本席から告知をする。

ここで副委員長の就任のごあいさつがある。

横山副委員長 指名推選をいただき、ありがとう。任期１年を残す中で、委員長のご指導もいただ

きながら議会運営がスムーズに進むよう一生懸命頑張ってまいりたいと思うので、皆

様の御支援、御指導をよろしくお願い申し上げて、簡単であるがあいさつとさせてい

ただく。

３．委員席の指定について３．委員席の指定について３．委員席の指定について３．委員席の指定について

武石委員長 次に、委員席を決定したいと思う。

ただいま御着席されている席を順にお詰めいただき、そのお詰めいただいた席を委

員席に指定したいが、御異議ないか。

26.4.4組織委員会



- 3 -

26.4.4組織委員会

（異議なし）

武石委員長 それでは、さよう決する。

（事務局、名札を置く）

４．執行部の組織改正等について４．執行部の組織改正等について４．執行部の組織改正等について４．執行部の組織改正等について

武石委員長 次に、１ページの資料１、執行部の組織改正等についてである。総務部長に説明を

願う。

小谷総務部長 ２月議会に提出した予算議案の様式に誤りがあった件について御報告とおわびを申

し上げる。資料１をごらんいただきたい。議案第37号について提出年月日及び提出者

知事名の記載が抜けていた。昨年度から各部局に資料作成の最終責任者を置き、確認

作業を徹底することに取り組んできた。複数の者により読み合わせ作業を確実に行う

など突合作業を実施するよう各部局に再度徹底するとともに、財政課におけるチェッ

ク体制を強化するなど再発防止に取り組むこととしている。このたびは誠に申し訳ご

ざいませんでした。

次に、執行部の組織改正について御説明申し上げる。２ページをごらんいただきた

い。

（小谷総務部長、説明）

武石委員長

御質問はないか。

（な し）

武石委員長

議案の記載漏れの件について、御了承願う。執行部においては今後事務処理の遺漏

のないように努めるようお願いする。

５．本会議の運営等に関する申し合わせ事項について５．本会議の運営等に関する申し合わせ事項について５．本会議の運営等に関する申し合わせ事項について５．本会議の運営等に関する申し合わせ事項について

（１）本会議の会期別、会派別発言者数（１）本会議の会期別、会派別発言者数（１）本会議の会期別、会派別発言者数（１）本会議の会期別、会派別発言者数

武石委員長 次に、本会議の運営等に関する申し合わせ事項についてである。

まず、３ページの資料２、本会議での会期別、会派別発言者数についてである。

２月定例議会において、正副議長の交代があったため、見直しを行う必要がある。

このことについて、たたき台としての案を事務局より説明させる。

（楠瀬議事課長、説明）

武石委員長 御意見があれば、どうぞ。

（な し）

武石委員長 それでは、会期別、会派別発言者数については、案のとおりとすることで、御異議
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ないか。

（異議なし）

武石委員長 それでは、さよう決する。

なお、発言順序については、所属議員数の多い順とするのを例としている。所属議

員数が同数である公明党と県政会については、今年度は、公明党、県政会の順になろ

うかと思うので、御了承願う。

（２）その他（２）その他（２）その他（２）その他

武石委員長 次に、４ページの資料３、本会議の運営等に関する申し合わせ事項のうち、先ほど

御協議いただいた事項以外で検討を要する事項があれば、次回以降の議運で協議する

ことにしたいので、事務局まで申し出願う。

（了 承）

６.その他６.その他６.その他６.その他

（１）事務局の組織（１）事務局の組織（１）事務局の組織（１）事務局の組織

武石委員長 その他である。

まず、13ページの資料４事務局の組織についてである。

４月１日付で、事務局の人事異動があったので、幹部職員及び議運等の担当職員の

紹介をさせる。

（事務局職員、自己紹介）

（２）議会史編さん委員の変更（２）議会史編さん委員の変更（２）議会史編さん委員の変更（２）議会史編さん委員の変更

武石委員長 14ページの資料５、議会史編さん委員の変更について、事務局から説明をさせる。

（楠瀬議事課長、説明）

（３）夏季の服装について（３）夏季の服装について（３）夏季の服装について（３）夏季の服装について

武石委員長 次に、夏季の服装についてである。

このことについて、「クール・ビズの開始時期は、執行部の開始時期にあわせるこ

ととし、なお６月定例会前の議運で再確認する」とされている。

執行部においては、15ページ資料６のとおり、５月１日から10月31日までの間、軽

装での執務を予定している。

高知県議会においても、同時期における議会活動については、執行部と議会事務局

職員を含め、「開襟シャツ、ノーネクタイ、ポロシャツでも基本的には自由」という

ことでいかがか。

（異議なし）
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武石委員長 それでは、今年度についても、従来どおり「５月１日から10月末日までの議会活動

については、開襟シャツ、ノーネクタイ、ポロシャツでも基本的には自由」というこ

とで御異議ないか。

（異議なし）

武石委員長 それでは、さよう決する。

（４）その他（４）その他（４）その他（４）その他

武石委員長 次に、その他である。

浜田議長より報告がある。

浜田議長 森田前議長が３月19日の議運で引き続き調査を行うと報告した西岡前議員の政務活

動費の調査について、年度当初の議運になるので、報告しておきたい。昨日、議会事

務局を通じて秘書の横山氏と連絡をとり、確認したところによると、西岡前議員は現

在もなお東京方面で療養中ということである。今後について、病状回復後は議会に挨

拶に来られると本人も申しており、その時点で、本人へ面談をして調査への協力を求

めていきたいと考えている。また、議会への来訪が遅いようであれば、こちらから面

談の申し入れも行っていくという形は継続していきたい。

武石委員長 ただいま、浜田議長から報告があったが、今後も引き続き議長による西岡前議員の

政務活動費に関する調査を実施するとともに、その調査状況については、報告をいた

だけるとのことであるので、議運においても、この件については、継続して協議して

いきたいと存ずるので、御了承願う。

最後に、その他で何かないか。

（な し）

本日の協議事項は以上である。

以上で、本日の議会運営委員会を終わる。


